

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 11.698

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

Por un mes....	2	Penetas.
Por trimestre.	5,50	"
Por un mes....	2,50	"
Por trimestre.	7	"

DOMINGO 24 DE MAYO DE 1891

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLII

ECOS DE MADRID

21 de Mayo de 1891.

La fé no solo mueve las montañas, sino que hace creer que los billetes de Banco son dinero. En otros términos: hoy, más que nunca, es necesaria esa fé, tan hermosa cuando se aplica á alimentar las más dulces y santas esperanzas del alma y tan propicia para dar chascos y pesadumbres cuando se funda en cosas materiales; porque sin fé en el crédito del Banco habría quien recibiese á cambio de cinco, diez ó veinte duros esos papelititos tan lindos con el retrato de Goya, Santillán ó Bravo Murillo?

Pues para que vean ustedes lo que son las cosas! Los modernos directores de esta gran empresa teatral, que se llama sociedad, ó mundo, ó política, ó lo que sea, no se contentan con habernos quitado la fé religiosa, la fé política y todas las fé habidas y por haber en el órden moral. Ahora quieren arrebatarlos la única fé que queda á los ricos, que son en último resultado los que sostienen mejor ó peor el edificio social; la fé que nos hace acariciar un sedoso billete de Banco, juzgando que vale tanto como las legendarias y ya mitológicas peluconas ó las invisibles y sequestradas monedillas de oro.

Por supuesto que el día en que esto suceda, se acabó todo; porque ya lo único que queda, no solo en España sino en Europa y América, es el papel moneda. La plata, de no muy buena ley, pesa demasiado y abulta mucho. De los perros grandes y chicos de cobre, bronce ó lo que sean, se necesitan muchos kilogramos para formar mil duros, mientras que en el bolsillo del pecho y al ladito del corazón, puede llevar cualquiera un millonaje en billetes de á mil pesetas, sin que se aperceba nadie y sin sentir más peso que el de la conciencia, cuando no se ha ganado honradamente el papel con que se hace papel.

Ea de esperar que los temores que se abrigan, que los conflictos que se vislumbran en el porvenir, desaparecan ante el juicio de los que gobiernan, administran y se enjugan. No hay que imitar á los anarquistas que no quieren que haya ricos; y como por todas partes se vá á Roma, podría ocurrir que se facilitase el triunfo á la anarquía por los que la temen más y la combaten con todas sus fuerzas, si no se piensa en que puede llegar el día en que el poseedor de dos ó tres arrobas de títulos de la Denda y de diez ó doce kilos de billetes de Banco tenga que convertir este papel vendiéndolo al peso en perros chicos para poder pagar al casero, el cual tendrá á su vez que ir á cobrar con mozos de cuerda para llevar á casa la calderilla.

Los perros de cobre, llegarán quizás á ser tan estimados como los de carne y hueso que acaban de ser objeto de una brillante Exposición en los jardines del Retiro y de obtener para sus amos gloria y algun provecho.

No en vano se ha dicho y repetido que el perro es el mejor amigo del hombre: no es extraño por tanto que tenga aficionados y admiradores.

Precisamente en los momentos en que tanto éxito alcanza la zarzuela "El Rey que rabió," y en que rabian los perros, obligando al señor Alcalde de Madrid á publicar el bando anual destinado á esclavizar á la raza canina, imponiéndola el bozal reglamentario, la reunión en los Jardines del Retiro de los perros más distinguidos, de raza mas pura, mejor educados y objeto de cuidados, atenciones y mimo, es prueba de que todavía hay amistad en el mundo, toda vez que no falta quien sepa corresponder á las pruebas de afecto que nos dan nuestros mejores amigos.

La Exposición canina ha obtenido este año un éxito brillante y ha ofrecido ocasión al público de ejercitar el sufragio universal para otorgar el primer premio del concurso.

Los demás premios se han adjudicado por el antiguo sistema, y no han quedado muy contentos los inteligentes con la distribución de las mercedes. En cambio todo el mundo ha acatado el galardón concedido por el voto de la pública opinión.

¡Con qué satisfacción votaban los señores! Es una lástima que no puedan votar concejales y diputados. Estoy seguro de

que los agraciados superarían á los que hoy, sin gracia en muchos casos, salen triunfantes de las urnas.

Un perro dogo fué el predilecto. Los otros premios de importancia los han alcanzado dos pachones, un mastín y un terrier.

Además, otros muchos canes han obtenido medallas, que podrán lucir, si no en el ojal de la levita, por lo menos colgándolas del cuello; y uno de ellos una artística copa de cobre... para que beba su amo á su salud.

El Ministerio de Fomento ofreció un premio, ó mejor dicho, una cantidad para que sirviera de premio; pero hasta ahora no ha aparecido este gracioso donativo.

Por lo menos, se trata á los perros casi, casi como á los maestros de escuela. ¡El municipio ya más lejos: si no llevan bozal los suprime!

Julio Nombela.

NADINA BULICIOFF

Anteanoche hizo su debut en el Gran Teatro, con la ópera *La Africana*, la distinguida triple dramática señorita Nadina Bulicioff.

Hé aquí los principales apuntes biográficos que se refieren á la vida artística de esta renombrada cantante.

Es natural la señorita Bulicioff de Nijni, Naugorod (Rusia); tiene 27 años de edad, y pertenece á una familia muy distinguida. Su padre es en la actualidad presidente de la Banca Imperial de Rusia.

Denota en su trato particular la señorita Bulicioff la esmeradísima educación que ha recibido. Habla y escribe siete idiomas, el alemán, italiano, francés, ruso, portugués, inglés y español.

A los 17 años de edad, estudió en Viena, bajo la dirección de la célebre maestra Marchesi, que también lo fué de la Nevada, la Kraus y otras eminentes artistas.

A los dos años de estudios, hizo su primera presentación al público en el Teatro Real de Turin, cantando la ópera *Elda Catalani*, en la que alcanzó un éxito muy isongero, con motivo del cual la prensa le dedicó entusiastas elogios, augurando á la joven artista un porvenir brillante.

Cantó despues en los teatros de Pádua, Mantua, Módena, Messina, Bolonia y Florencia, tres temporadas, creando el difícil papel de la Margarita Elena del *Mefistófeles*, algunos de cuyos números le hacían repetir hasta cuatro veces consecutivas.

En Florencia, fué la artista predilecta de la sociedad aristocrática, cuyos salones frecuentaba y se la tenía en muy alta estimación.

Los triunfos que la joven prima donna alcanzó en Italia, llegaron bien pronto á conocimiento de sus compatriotas, razón por la cual fué escriturada para cantar en el teatro imperial de S. Petersburgo y el de Moscow, en ventajosísimas condiciones.

En una temporada de seis meses cantó las óperas, *Aida*, *Hebrea*, *Roberto el Diabolo*, *Fausto* y *Nerone*, del célebre Rubinstein, en unión de Ustam, Durand Stahl, Sylva, Marconi, Cologni, etc. etc., obteniendo grandes regalos y éxitos muy liosongeros.

Pasó despues á Barcelona al teatro del Liceo, donde cantó varias veces las óperas *Fausto* y *Lohengrin*, obteniendo una ovación muy halagadora, y siendo contratada inmediatamente por el empresario Rovira para el Teatro Real de Madrid, en cuya capital hizo la temporada de 1884 á 85, cantando la ópera *Fausto* con Massini y Batistini, en la que obtuvo un verdadero éxito.

Cantó también el *Trovador*, *Aida*, *Africana*, *Lohengrin* y *Príncipe de Viana*, del maestro español Grijal.

Estuvo seis meses en Madrid, y durante este tiempo cantó diferentes veces en Palacio ante la Real familia, de la que obtuvo valiosos regalos, así como los retratos de la misma, con expresivas dedicatorias.

El retrato del malogrado Rey D. Alfonso XII, dice:

"A la Srta. Bulicioff, recuerdo de Alfonso."

Pasó despues á Nápoles por dos temporadas, cantando 24 veces la ópera *Aida*, mereciendo, aparte de los brillantes triunfos que obtenía, que el público la comparara con la célebre Stoly.

Tomó parte, cantando algunas piezas de *Africana*, en una *soirée* de gala que la empresa del teatro de San Carlos dedicó á los reyes de Italia y al Príncipe real en ocasión de la fiestas que se celebraban; y en un concierto que dió el Círculo Artístico de la Unión en honor de los Reyes, cantó varias romanzas, al final de las cuales la llamó la Reina, filiciándola por su magnífica voz y gusto artístico con que supo interpretarlas.

Firmó despues un contrato para la América del Sud y el Brasil, actuando en el teatro de San Pablo y Rio Janeiro, con éxito satisfactorio.

La noche de su beneficio en esa capital, compró de su propio peculio la libertad de 7 esclavas. Estas pasaron á la escena La Srta. Bulicioff que representaba *Aida*, besó á cada una de ellas. La escena fué conmovedora, y la ovación indescriptible.

Obtuvo regalos de gran consideración. La música tocó el himno nacional. El representante de la sociedad abolicionista de esclavos hizo de rodillas para expresar á la artista su gratitud. Aquella fué aclamada, tanto por su sobresaliente mérito de ejecutante como por su generoso corazón.

Los regalos importaron más de 40.000 francos, figurando entre ellos una medalla de oro, de socia benemérita.

La referida Asociación dió un festival en su honor.

Poco tiempo despues hizo una *tournee* artística por Italia, cantando en varios importantes teatros.

inaugurar el nuevo y hermoso Teatro Municipal, con *Hugonotes*.

Es el referido coliseo uno de los primeros teatros del mundo.

En la mencionada ópera, despues del dueto del cuarto acto, fué llamada la Srta. Bulicioff 19 veces á la escena.

La noche de su beneficio, con *Gioconda* alcanzó también sorprendente éxito y recibió, entre otros obsequios, una expresiva dedicatoria con 300 firmas de personas distinguidas por su notoriedad y valor.

En el Teatro de San Carlos de Lisboa cantó en 47 noches 8 óperas distintas, y tomó parte en un *sarao* de gala que se celebró por la aclamación del Rey don Carlos I.

La noche que se hizo el beneficio de la Bulicioff, recibió importantísimos regalos de sus admiradores, y ramos de flores en cantidad enorme.

Ultimamente inauguró en Catania el magnífico teatro de Bellini, cantando ocho veces la ópera *Gioconda*.

En su beneficio, dijo una canción española que fué muy aplaudida.

Hace próximamente quince días que dejó de cantar en el teatro de Catania, desde cuyo puesto ha venido á esta capital la Srta. Bulicioff.

Cortes.

CONGRESO.

Se abre la sesión del 22 á las dos y media.

El Sr. Salcedo apoya varias proposiciones de ley de carreteras en Alava y Vizcaya, y son tomadas en consideración.

El Sr. Villaverde (D. Enrique) apoya otra proposición relativa á carreteras en la provincia de Guenca.

El Sr. Gamazo apoya otra análoga en la provincia de Valladolid.

El Sr. Gullon (D. Eduardo) y el señor Botella dirigen varios ruegos al ministro de Fomento.

El Sr. Fernandez Estorre pide se facilite la vuela á la patria de los emigrados que en América están muriéndose de hambre.

El Sr. Silvela contestó que el Gobierno se ocupa en este asunto.

El Sr. Aparicio apoya una proposición.

El Sr. Pedregal reclama varios datos al ministro de Hacienda sobre el empleo de 77 millones de pesetas que tiene el Banco en su poder.

El Sr. Figueroa (D. Alvaro) ruega al presidente de la Comisión de actas reuna cuanto antes la Comisión para resolver los dictámenes pendientes de las actas declaradas graves.

El Sr. Nocedal dice que esperaba hacer dias al Sr. Isasa para hacerle una pregunta, pero en vista de que no viene replica al Sr. Silvela le trasmite el ruego, que consiste en pedir que para comodidad de los alumnos de los colegios de los pueblos, vaya, como se hacia antes, á examinar á aquellos una Comisión de profesores.

El Sr. Silvela anuncia que el ministro de Fomento se ha ocupado en el asunto y tomará las medidas oportunas.

El Sr. Canalejas dice que como autor de la disposición que rige en esta materia, anuncia una interpelación al ministro, si es que este piensa modificarla.

Los Sres. Gasca, Botija y Becerra reclaman datos, y se entra en el órden del día.

Se procede á la eleccion de seis señores diputados que formen parte de la Junta superior inspectora de la deuda de la isla de Cuba, y á la de los tres señores diputados para la Comisión inspectora de las operaciones de la deuda pública.

Continúa la discusión del proyecto de aumento de emisión.

El Sr. Carvajal empieza calificando el proyecto de malhadado y de sentencia que lanza el Gobierno sobre la Hacienda de la Restauración, y combate de un modo enérgico el proyecto que se discute.

Añade que ha llegado la hora de las catástrofes, y entendiendo que no se debe autorizar el aumento de emisión, ni prorrogar el privilegio al Banco.

Se extiende en largas consideraciones acerca del proyecto.

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE CORDOBA.

Don Manuel Serna Higuero, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad.

Hago saber: que en dicho Juzgado y por la Escribanía del que refrenda, se siguen autos ejecutivos á instancia del Procurador don Manuel Enriquez y Enriquez, en nombre de don Francisco Gadeo Civico, contra doña Joaquina Puech y Carmona, representada por su marido don Rafael Quintana y Gomez, sobre cobro de pesetas, en los cuales, por providencia de ayer, he mandado se saquen á venta en pública subasta las fincas siguientes:

1.ª Una suerte de olivar, situada en el partido de la Zarzuela, término de Lucena, la cual linda: por Norte con olivar de don Antonio de Lara y Sanchez; por el Este con otro de doña Joaquina Algar; por el Sur con otro de doña Joaquina Carmona, y por Oeste con la vereda de Contadero; consta de dos hectáreas y diez áreas de superficie, equivalentes á cinco aranzadas y tres velañas de otra, apreciada en venta por el perito don Juan Felipe Conde en mil seiscientas pesetas.

1.600

2.ª Otra suerte de olivar, situada en el partido de la Tejera, en el mismo término de Lucena, que linda: por el Norte con olivar de los herederos de don Antonio de Burgos, y por Este, Oeste y Sur con olivar de doña Joaquina Carmona. Se compone de setenta y cinco áreas y trece centiáreas, equivalentes á dos aranzadas de terreno, según el marco de dicha ciudad, apreciada por el mismo perito en seiscientas cincuenta pesetas. 650

La subasta de dichas fincas tendrá lugar simultáneamente en la Sala Audiencia de este Juzgado, plaza de la Compañía, número siete, y en la del de Lucena, el día diez y seis de Junio próximo á las doce de la mañana, bajo las condiciones siguientes:

1.ª Para tomar parte en la subasta habrán de consignar previamente los lici-

tadores en la mesa del Juzgado ó en la caja de depósitos, el diez por ciento de la cantidad en que las fincas han sido apreciadas.

2.ª No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de la cantidad dicha en que se han apreciado las fincas.

3.ª No habiéndose podido adquirir otros títulos de las fincas que el certificado expedido por el señor Registrador de la Propiedad, y el cual se encuentra de manifiesto en la Escribanía, no podrán los rematantes exigir otros.

Lo que se hace público por medio del presente para que pueda llegar á conocimiento de los que deseen tomar parte en dicha subasta.

Dado en Córdoba á veinte y dos de Mayo de mil ochocientos noventa y uno.—Manuel Serna Higuero.—El Actuario, Ldo. J. Antonio Montero.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Anoche, á eso de las nueve y media próximamente, los guardias de seguridad que prestaban servicio en la plaza de Santo Domingo, oyeron una tremenda detonación, y al acercarse al sitio de donde había partido, vieron correr gran número de personas que salían del Círculo de Recreo establecido en la calle de Preciados, esquina á la de la Ternerera.

Parece que en la segunda puerta del Círculo, que dá á esta última calle, habían puesto por la parte exterior un petardo, el cual al hacer explosión destruyó gran número de cristales.

Los concurrentes al Círculo, que no experimentaron por fortuna daño alguno, salieron huyendo.

El ruido causado por el petardo fué de tal magnitud, que se asemejó á un cañonazo.

Decían allí que el proyectil debía contener algo de dinamita, pues no se comprende que la pólvora sola fuera bastante á producir aquella detonación que hizo trepidar toda la casa.

El gobernador civil y otras autoridades se presentaron inmediatamente en el lugar de la ocurrencia, y desde luego se abrió una información con el fin de averiguar quién hubiera sido el autor del atentado.

Este no ha sido descubierto á pesar de las pesquisas llevadas á cabo por la policía y el juez de guardia.

En la calle donde acaeció el hecho no se encontró ni el más leve resto del petardo.

Los dueños del Círculo de Recreo nos manifiestan que tienen diez mil reales á disposición de la persona que logre descubrir al autor de la hazaña.

—Dice *El Heraldo de Madrid*:

"Los rumores que revelan disgustos, las murmuraciones propias del desasosiego, las dudas que manifiestan malestar continúan circulando, y se revelan en noticias que se crean, aunque parezcan absurdas, y que circulan con carácter de verosimilitud."

No pasa nada hoy por hoy; pero ya verán ustedes lo que va á pasar muy pronto. Está es la síntesis de todo, y tales se van poniendo las cosas y el tiempo, que cualquiera de estos días vamos á decir que en Mayo ha nevado."

—La Junta calificadora del personal de Ultramar ha acordado que los funcionarios activos y cesantes, ya del ministerio y de sus dependencias en la Península, ya de las provincias de Ultramar, que antes de primero de Agosto próximo no hubiesen presentado ante los jefes de las dependencias donde sirvan ó hayan servido últimamente sus hojas de servicios, no podrán ser comprendidos en los escalafones definitivos de que trata el párrafo segundo del artículo 33 del real decreto de 13 de Octubre último, quedando desde luego excluidos de ellos, y por tanto, sin opción á prestar sus servicios en las oficinas citadas.

—La huelga de los pañaderos de Bilbao continúa en el mismo estado.

Ayer se declararon en huelga 185 obra-

ros de la fábrica de papel La Peña, pidiendo aumento de salario.

—Telegrafían que el pueblo de Torviscon, en la provincia de Granada, ha sido arruinado por una horrorosa tempestad.

El vecindario de dicho pueblo pide al Gobierno protección.

—Se halla enferma en París la señora duquesa de la Torre.

—Ayer falleció, víctima de una pulmonía, el hijo mayor del señor marqués de Sardoal, oficial en el ministerio de Fomento.

—El Sr. Cánovas puso á la firma de la Reina un decreto relativo á la reorganización de la carrera de escribanos de actuaciones.

También parece que anticipó á la Reina la combinación de gobernadores, que es probable quede firmada el domingo, y según la cual pasará al gobierno de Barcelona el Sr. Vivanco, gobernador de Málaga; á esta capital el de Segovia, señor Sánchez de Toledo; de Segovia será nombrado el redactor de la *Epoca*, Sr. Guillén; á Marcia irá el de Vizcaya, Sr. Alonso Colmenares, y á Vizcaya, el de Salamanca, Sr. Alvarez Perez. El Sr. D. Patricio Aguirre de Tejada, hermano del exministro de Ultramar, conde de Tejada de Valdozera, para el Gobierno de Guipúzcoa, y la del diputado provincial de Salamanca Sr. Pedraja, para el de Navarra.

—El señor ministro de la Gobernación se ocupa en la reforma de las leyes provincial y municipal, y parece que, aparte lo que diga sobre los pequeños y los grandes Municipios, cuyas necesidades son muy distintas, algo establecerá también para que se separen las funciones puramente administrativas de los Ayuntamientos de las que tienen carácter político.

—Los periódicos de Málaga vienen estos días ocupándose de la destrucción de una famosa obra de la naturaleza con motivo de las obras del ferrocarril de Bobadilla á Algeciras.

La cueva del gato es una especie de túnel de unos cinco metros de anchura por media legua de longitud que tiene una de sus bocas en el término de Benaocan y otra en el de Montejaque. Toda ella está llena de estañitas y á su entrada por el lado de Benaocan tiene un lago bellísimo que sirve de abrevadero á los ganados de aquel término. Hay la creencia en todos los pueblos de aquella serra que las aguas de dicho lago tienen propiedades extraordinarias, y cuando alguna epidemia se presenta diezmando los ganados, basta bañarlos en aquellas aguas para preservarlos del contagio y aún para curarlos, si ya han sido invadidos.

Hace pocos días que un contratista de las obras del ferrocarril empezó á extraer piedra de la boca de la cueva, pero tan pronto como el alcalde de Benaocan lo supo, prohibió la saca de piedra de aquel sitio, logrando así que no se destruya tan curioso como interesante monumento natural. Ahora se dice que está amenazada de desaparecer la laguna, y tanto el alcalde como el gobernador estudian la manera de impedir que desaparezca lo que la naturaleza, obrando de artista, ha sabido embellecer de tan extraordinario modo.

—Lemos en *El Imparcial*:

“El Sr. Cánovas del Castillo estuvo ayer en Aranjuez para despachar con S. M. la reina, regresando á las cinco y media.

Los ministeriales mas íntimamente relacionados con el jefe del gabinete aseguran que este viaje no tiene la importancia ni la significación que se le ha atribuido, y decían que obedeció al propósito del Sr. Cánovas de dar cuenta todos los jueves á S. M. de la marcha de los asuntos políticos y parlamentarios.

Otras personas bien informadas añaden que el Sr. Cánovas dió cuenta detallada á la reina de la atmósfera que en todas las clases sociales existe contra los proyectos económicos puestos á discusión, atmósfera que el Sr. Cánovas del Castillo no está dispuesto á arrostrar, según se desprende de lo acontecido en la reunión celebrada ayer por algunos ministros, de la cual damos cuenta en otro lugar de este número.

El Sr. Cánovas puso á la firma de S. M. unos decretos autorizando al gobierno para presentar á las Cortes, traducidos en proyectos de ley, los que redactado la comisión de reformas sociales acerca del trabajo de la mujer y de los niños, y otro decreto relativo á la organización de la carrera de escribanos de actuaciones, los cuales se clasifican también como los individuos pertenecientes á las carreras judicial y fiscal, en de entrada, ascenso y término.

—De *El Resumen*:

“Hemos oido que el pretendiente ha es-

crito al marqués de Cerralbo consultándole un importante punto de familia.

Parece que se trata de casar á D. Jaime de Borbón, primogénito de D. Carlos, con una archiduquesa de Austria.”

—Los republicanos se mostraban ayer tarde muy satisfechos porque los señores Carvajal y Latorre se hallan, al parecer, dispuestos á volver á concurrir á las reuniones semanales de los diputados federales, zorrillistas y socialistas; pero personas bien informadas nos aseguran que la asistencia de dichos señores á las reuniones citadas no significa en manera alguna aquiescencia anticipada á las opiniones expuestas en el manifiesto redactado por el señor Pi y Margall, antes al contrario, asisten porque, hallándose de acuerdo en muchos puntos con los centralistas y zorrillistas, esperan entre todos convencer al señor Pi de lo incompatible que es la coalición con ciertos radicalismos de escuela.

—El Sr. Sagasta declaró ayer tarde que el partido liberal aceptaba la proposición de las Cámaras de Comercio referente al proyecto de aumento de la circulación fiduciaria, porque aquella proposición era lo que habían defendido el señor Salvador y el señor Lopez Puigcerver, y respondía al mismo tiempo á los proyectos del Sr. Eguillor.

Este dictamen será apoyado como enmienda al proyecto por un exministro del partido liberal, que es probable sea el señor Puigcerver.

—Esta tarde se reunirá en el Congreso la comisión encargada de dictaminar acerca de los aranceles de Cuba, Puerto Rico y Filipinas en la Asamblea general de las Cámaras de Comercio.

Dicha comisión se compone de los señores Vigil, Labra, Moya, Bosch y Carbonell, Viesca, Alonso Pesquera, Maura y Montaner.

La Africana

No pueda estar quejoso nuestro público por parte de la Empresa del Gran Teatro; cuatro noches van de abono y otras tantas obras van representadas. A este paso estamos seguros que por primera vez vamos á oír el repertorio anunciado.

Está visto, el señor don Luciano Rodrigo quiere dejar bien sentada su reputación de empresario formal y que cumpla lo que pacta. El arte se lo premie y el público se lo pague.

La obra póstuma del maestro Meyerbeer, la que dirigiera y ensayara el sábio crítico y admirador del maestro berlinés Mr. Fetis, para que pudiera representarse en Abril de 1865 en el Gran Teatro de la Opera de París: *La Africana*, fué la partitura con que hemos oido por segunda vez á la célebre tiple dramática madame Bulciuff.

Los inteligentes y los aficionados, dicen que la mejor producción del compositor alemán es *Gli Ugonotti*; por nuestra parte no lo ponemos en duda, pero la que más nos agrada, la que más nos conmueve y electriza es *La Africana*, así es que siempre le oímos con marcada pasión, y solo su anuncio en el cartel nos basta para traernos á la memoria ese tegido de maravillas, ese derroche de belleza que su autor ha esparcido sobre el pentágono.

Todos los personajes de la obra son importantísimos; todos ellos necesitan no pocas facultades para poderla cantar, y que resulte el maravilloso conjunto que acarició tantos años el maestro.

La señora Bulciuff, que tiene hecho un buen estudio de la *Reina Africana*, estuvo en toda la obra inspiradísima; el aria del sueño la cantó con acentuada delicadeza y pasión, como igualmente el duo con *Vasco de Gama*, por lo que fué muy aplaudida.

Inés, la noble y generosa dama, estuvo á cargo de la señorita Hugué; dijo con muchísimo gusto su primer aria, y nos demostró en el resto de la obra, y sobre todo en el septimino, que está llamada á ser una gran artista; tiene un timbre de voz muy agradable, y posee no poca agilidad de garganta, indispensable á toda tiple ligera.

Vasco de Gama y Nelusko, son los dos personajes, después de *Silka*, que sostienen el interés de la obra, y ambos confiados á los señores Gabrieleasco y Lherie, contribuyeron al conjunto, resaltando el primero en el duo del cuarto acto, y el segundo en la balada y final de su *particella*, en el cuarto, muy aplaudido.

Los coros como siempre.

La orquesta cada día llamando más la atención, y sin saber por qué pasó desapercibido para el público el unísono de violines, que es un encanto.

El decorado como de costumbre, muy mal.

Esta noche por segunda vez *Gioconda*; le auguramos un lleno.

UN AMATEUR.

Gacetillas.

—**Calificación.**—Hé aquí la hecha por el Jurado, de las composiciones presentadas para los Juegos Florales, cuyos premios serán adjudicados el día veinte y nueve. **ASUNTO RELIGIOSO.**—Primer premio: *Maria Immaculata*.—Premio ofrecido por el señor Obispo. —Segundo premio: *La Esperanza*. Lema: “La mente en tí se agiganta, y la inspiración sugeta, sus alas tiende y levanta—para decir: “ven poeta, y si sabes cantar, canta.”—A. A. V.—Premio: una escribanía, regalo del excelentísimo Ayuntamiento. —**MENCIONES HONORÍFICAS.**—Primera: *A la Caridad*. Lema: “Bendita seas.”—Segunda: *A la Virgen de Linares*. Lema: “Venite ad me omnes qui laborati et honerati estis et ego reficiam vos.”—Tercera: *A la Santísima Virgen de la Salud*. Lema: “Maria es la dignísima Madre de Dios, y Dios tan poderoso como es, no pudo formar otra cosa más grande y elevada.”—(San Buenaventura).—**ASUNTO HISTÓRICO.**—Tema: *Colón en Córdoba*.—Primer premio: *Desierto*.—Segundo premio: *Colón en Córdoba*. “A los ojos de una andaluza se debe el descubrimiento del nuevo mundo.”—(Martínez de la Rosa).—Premio ofrecido por S. A. R. la Infanta doña Isabel. (Un juego de escritorio).—**ASUNTO DE COSTUMBRES.**—*Excursiones á la sierra de Córdoba*.—Primer premio: *Desierto*.—Segundo premio: *Excursiones á la sierra de Córdoba*.—Lema: “Córdoba!—Premio de la Excm. Diputación provincial. Un juego de café.—**MENCIONES.**—Primera.—*Excursiones á la sierra*.—Lema: “Si Córdoba es el edén—de las mujeres hermosas—y en ellas rosas se ven...—¿qué mucho, sea también—el emporio de las rosas?”—(R. García Lovera).—Segunda.—*Excursiones á la sierra de Córdoba*. Lema: “Calma el hombre sus pesares—en los campos de Linares.”

—**Bien venidos.**—Los trenes que afluyen á esta capital de las vías de Madrid, Sevilla, Belmez y Marchena, traen á Córdoba gran contingente de viajeros para la feria que ha de comenzar mañana, de tal modo que los correos suelen llegar con algún retraso. A todos les deseamos buen negocio, y que regresen á sus puntos de residencia satisfechos y deseosos de repetir la visita.

—**El vigia.**—Al ver que en un cielo azul—el sol hermoso brillaba,—se pidió ayer que al buen tiempo—se igualase el de mañana.

—**Gran Teatro.**—Con la “*Gioconda*,” reaparecen hoy en la escena de espresado coliseo las célebres tiples *señoritas Kufér y Pasqua*. Dada la grandiosidad de la obra y las notables artistas que en ella toman parte, el teatro se verá esta noche ocupado por los muchos aficionados de esta capital que desean admirar las innumerables bellezas de dicha obra.

—**Recaudación.**—He aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 22 del corriente.—Central 17 pesetas.—Puenle, 1.048 y 62 céntimos.—Pretorio, 508'85.—San Sebastián, 258'63.—Victoria, 579'47.—Matadero, 790'24.—De las 3.202 pesetas y 81 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1560'83.—A la provincia y Municipio, 1560'87.—Adicionadas, 81'11.

—**Decretos de la Alcaldía.**—Se ha dispuesto que se vigilen constantemente por el guardia respectivo, las calles de Mucho Trigo, Consolación y Don Rodrigo, para evitar el escándalo que por las tardes producen varios jóvenes á la salida de la escuela.—Que informe el jefe de la guardia municipal, sobre el escándalo promovido en la casa de lenocinio número 10, de la calle Morería.—Que se proyecte el medio de evitar que la calle de Siete Rincónes, esté convertida en lugar inmundo.—Recomendar al cuerpo de la guardia municipal, evite se moleste á los extranjeros que visitan la ciudad y se detienen á estudiar sus monumentos.—Que se dé parte del caño descubierta en la calle de los Moriscos y Zapatería vieja, y que se signifique no ser cierto lo expuesto por un periódico local, sobre el incidente ocurrido á un individuo del resguardo de consumos que presta su servicio en la estación del ferrocarril.

—**Cuota.**—No es cierto lo que se ha dicho en Córdoba respecto á la alta cuota que se exige por los billetes para asistir á la suntuosa tienda del Circolo de la Amistad en la feria. La cuota acordada

es la menor de las que se han cobrado en años anteriores.

—**En feria.**—Hoy, víspera de feria, ¡cuánta alegría!—para el que tenga... cuartos, en esta día:—todo se vuelven fiestas y diversiones,—todo invita á placeres, todo á impresiones.—Lo mismo el que es de Córdoba, que el forastero,—entrega, con la feria, todo el dinero,—y tras el divertirse lo extraordinario,—como contraste, luego, pasa un Calvario.—Los papás se arruinan con estas fiestas,—pues las niñas se cansan de ser modestas,—y quieren exhibirse por todos lados,—luciendo novedades en sus tocados.—Los gomosos se esmeran en el vestirse,—y hablan á todas horas de divertirse,—y el cesante maldice su negro sino,—desde que le quitaron su buen destino.—Por casi todas partes se ven *baratos*,—los géneros pendientes de garabatos.—Nuestras calles morunas tan solitarias,—parecen á los ojos extraordinarias,—pues que pasan y cruzan, en hervideros,—grupos muy numerosos de forasteros.—Se ven en los paseos y en los *cafés*,—no pocos alemanes, belgas é ingleses,—por más que estos señores, si no me engaño,—jamás nos abandonan en todo el año.—El Real de la feria, bonito, hermoso,—nos brinda con un cuadro muy luminoso,—donde exhiben sus gracias y gentilezas,—mujeres que seducen por sus bellezas:—allí, todo á placeres y á fiesta invita,—excepto para aquellos que están *sin guita*,—conque ¡oh, á divertirse! fuera temores,—y salud y pesetas, caros lectores.

—**Debut.**—Suspendida anoche á consecuencia del temporal la función que proyectaba dar la notable compañía ecuestre de don Rafael Diaz, esta noche tendrá efecto su primera aparición al público en el Circo del Gran Capitán, ejecutando un variado programa.

—**Plazo terminado.**—Hasta el día de ayer en que terminó el plazo durante el cual ha podido reclamarse contra la capacidad de los conejales últimamente elegidos para formar parte de la Corporación municipal en primero de Julio próximo, solo se ha presentado una reclamación referente al colegio segundo del sexto distrito.

—**La señorita Pacini.**—Amantes como siempre de las eminencias del arte lírico, ayer tuvimos la satisfacción de visitar á la señorita Regina Pacini, á quien la escena tiene reservados muchos días de gloria. La célebre cantante, que ocupa el mismo lejoso departamento en que se hospedara hace pocos años Tamberlik, el rey de los tenores, y la diva Emma Nevada, conocida por el ruiseñor de California, nos recibió en el Hotel Suizo con la amabilidad y fina atención de quien ha obtenido una educación perfecta. Regina Pacini, tan bella en su esbelta figura como atenta en su trato, dá relevantes pruebas de que su ilustración, apesar de los escasos años que lleva de carrera artística, es nada común. La Pacini, que canta como un ángel y su belleza pugna con la celebridad que en el mundo artístico ha sabido crearse, al recorrer ya los principales teatros, no tiene en cuenta, y esto es hijo de su natural modestia, los triunfos alcanzados en la escena. A los diez y nueve años de edad puede considerarse una eminencia, puesto envidiable que solo consiguen los que saben hacerse de una reputación para lo que el público inteligente y sensato emite su inexorable y justo fallo, como así ha sucedido en el *debut* de la simpática y bellísima tiple, que en la ópera *Lucia* arrebató á los concurrentes al Gran Teatro. La diva que hoy se encuentra entre nosotros, puede abrigar la satisfacción de que el público de Córdoba, verdadero amigo de los grandes artistas, escucha sus trinos con deleite, admira su portentosa voz y oye hasta con amor las dulcísimas notas que salen de su privilegiada garganta.

—**D. E. P.**—Ha fallecido en Málaga el señor don Zoilo Zenon Zalabardo, que durante algún tiempo perteneció al comercio de esta capital y actualmente desempeñaba en la ciudad vecina el cargo de jefe de las fuerzas de mar de la Tabacalera. Enviamos á su apreciable familia nuestro sentido pésame.

—**Subasta.**—El 29 se subastan en Montoro las obras de construcción de un cuadro de sepulturas y la apertura de una fosa, en el cementerio público, por el tipo de 954 pesetas y 72 céntimos.

—**Efemérides.**—Hoy.—1819.—Nace la reina Victoria I de Inglaterra.—1870.—Las Cortes Constituyentes autorizan el matrimonio civil en España.—1881.—Inauguración del famosísimo puente de Brooklyn en New-York.

—**Disposiciones de actualidad.**—Para el mejor cumplimiento de los servicios inherentes á la próxima feria de Nuestra Señora de la Salud, se ha ordenado

por la Alcaldía.—Que por la guardia municipal se ejerza la más activa vigilancia para que los carruages de alquiler vayan provistos de sus correspondientes tarifas, retirando de la circulación aquellos que no cumplan con esta determinación.—Interesar al señor gobernador fuerza de la guardia civil para que preste servicio permanente en la feria durante los días en que se celebra el mercado.—Que el alumbrado ordinario de la población permanezca encendido en las noches de los tres primeros días de feria hasta el amanecer, y se establezca el extraordinario del paseo del Oran Capitan para que empiece á lucir desde la noche del 24 del corriente.—Que el alumbrado general del real de la feria, luzca en las noches de los días 25, 26, 27, 28 y 31 desde el anochecer hasta la una, y en las noches de los días 29 y 30 se enciendan en las mismas horas los grupos de bombas solamente.—Que se establezca en el Real de la feria una guardia permanente de profesores médicos por si ocurriese algun accidente que hiciera precisa su intervención.—Que se instale en el Real de la feria una guardia permanente del cuerpo de bomberos por si desgraciadamente ocurriese algun incendio.—Encargar á los peritos veterinarios dependientes del municipio, que se reconozcan todos los ganados que se presentan en el Real de la feria, formulando una nota detallada de los que se registren, con espresión de clases y número de cada uno de ellos.—Elegir al empresario de las corridas de toros, designe los médicos que hayan de asistir á la plaza, para el desgraciado caso de que alguno de los lidiadores necesite sus auxilios.—Que se reconozcan por peritos competentes, los toros que han de lidiarse en las corridas anunciadas, y haya uno de reserva en cada tarde, por si se inutiliza alguno de los dispuestos para la lidia.—Que despues de terminadas las corridas, se trasladen los caballos muertos á lugar distante de la capital, donde pueda verificarse su cremación.

—**Causas y efectos.**—El fuerte viento que reinó durante la noche del jueves y todo el día del viernes, fué causa de que las lonas que cubren la tienda del Ayuntamiento, en el real de la feria, se destrozaran en su mayor parte, sufriendo igual suerte las tiendas que se destinan á las buñolerías y las demás instalaciones que se encuentran aisladas. Ayer procedió á llevar á cabo la inmediata reparación de los desperfectos que ha originado el temporal.

—**Bien venido.**—Ha llegado á esta capital, en donde se propone pasar la temporada de feria, nuestro querido amigo el joven letrado y rico propietario de Montilla señor don Juan Mariano Algaba y Pineda.

—**Alumbrado.**—Esta noche tendrá lugar la prueba general de la iluminación del real de la feria.

—**Festival.**—El jurado de los próximos Juegos Florales se reunió bajo la presidencia del señor don Angel de Torres, que ejerce de la de la comisión general organizadora de los festejos de feria, y á propuesta de este se nombró presidente de dicho tribunal al señor don Rafael García Lovera y secretario al señor don Enrique Valdelomar y Fábregues. La primera reunión se celebró en la Alcaldía y la segunda en la Cámara Rectoral del Seminario de San Pelagio. En aquella tuvieron todos ocasión de admirar los bellos y valiosos objetos que destinan para premios la infanta doña Isabel, el Prelado de la Diócesis, el Ayuntamiento, la Diputación provincial y la Cámara de Comercio.

—**Calificación.**—A las diez de la noche del viernes terminó el Jurado sus tareas de exámen y calificación de las composiciones presentadas para los próximos Juegos Florales.

—**Viajeros.**—Se encuentran en Córdoba el señor don Francisco Perez de León y su apreciable esposa, emparentados con una distinguida familia de esta capital. También ha llegado el señor don José Luis Rabio Tallón, de Priego, que, como los anteriores, se hospeda en el hotel Suizo.

—**Empedrado.**—Se ha resanado para estos días elije varias calles de esta capital. Queda tela cortada.

—**Anotación.**—Se ha hecho en el cuaderno de traslaciones del instituto de la Guardia civil, para el pase á la caballería de Córdoba, del cabo de la comandancia de Cádiz José Ruiz Espinosa.

—**Contribuyentes.**—Anteayer publicó el periódico oficial la nota de los que han resultado en esta provincia insolventes en el apremio de primero y segundo grado.

—**Visita.**—En la reunión celebrada en el Seminario Conciliar de San Pelagio, por invitación atenta del dignísimo Rector

del mismo, tuvo ocasión el Jurado de los Juegos Florales de visitar el edificio, y aplaudir las mejoras realizadas y el admirable orden y recta administración de aquel insigne centro docente, que en todos tiempos ha producido hombres eminentes, que han prestado grandes servicios á la Iglesia y al Estado. El ilustrado señor Rector obsequió además al Jurado con licores, café y ricos habanos.

Atencion.—Agradecemos mucho la tenida por la Junta directiva de la culta Sociedad Circulo de la Amistad para con nuestro director, remitiéndonos un billete para los bailes que habrán de tener lugar en su grandiosa Tienda del Real de la Feria los días 25, 26, 27 y 31 del actual.

Llegada.—Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro ilustrado amigo el señor don Juan de Dios de la Puente y Rocha, Presidente de la Junta Consultiva Agronómica de Madrid.

Caja provincial.—Anteayer ingresó en ella 150 pesetas y 53 centimos el Ayuntamiento de Conquista, y 321'20 el de Pedroche, que con 6517'25 del día anterior forman la existencia de 6988'98, puesto que no se satisface cantidad alguna.

Comisiones de apremio.—Por acuerdo de la Comisión provincial, tomado el 16 del corriente, han sido nombrados comisionados ejecutores de apremio contra los Ayuntamientos que adeudan por el contingente provincial: don José Sanchez Osorio, que recorrerá los de Lucena, Benamejil, Encinas Reales, Palenciana, Bute é Iznajar; don José Castañeira, Cabra, Carcabuy, Priego, Puente Tojar y Almedinilla; don Francisco Solano Molina, Baena, Luque, Zúñiga y Nueva-Carteya; don Manuel Guerrero Estrella, Aguilar, Monturque, Puente-Genil, Montalban, Santaella, Rambla, Espejo, Castro del Rio y Fernán Nuñez; don José Gil de Arana, Adamuz, Villafraña, Carpio y Bujalance; don Enrique Burillo, Guadalcazar, Almodovar, Villaviciosa, y don Manuel Ortega, Conquista, Dos Torres, Guijo, Obejo y Torrecampo.

Toros.—Se hacen elogios de la excelente estampa de los seis toros de la famosa ganadería cordobesa de don Rafael Molina Sanchez, que se lidiarán mañana en la plaza de esta capital.

Huéspedes.—Han venido á pasar en Córdoba la temporada de feria, la distinguida señora doña Maria Segaterva de Bequeza, con sus bellas y simpáticas hijas Maria y Cecilia.

Llegada.—Se dice que uno de estos días vendrá á Córdoba el señor Ministro de Fomento para asistir á la inauguración del ferrocarril de Puente Genil á Cabra. En centros autorizados nada se sabia ayer.

Sea.—Un apreciable colega desearia que para mañana se limpiase la fuente de los Tejares, cuyo estanque se halla poco aseado.

Huésped.—Procedente de Cádiz y Villaharta ha venido á pasar en Córdoba la feria el señor don Luis de la Torre con su distinguida esposa.

Lo celebramos.—Ya restablecido ha vuelto á encargarse de la Alcaldía nuestro estimado amigo señor don Juan Tejón y Marín.

Como se pedía.—Por la Dirección general del Tesoro público ha sido remitida á la Delegación de Hacienda la consignación de créditos con destino á cubrir en el presente mes las obligaciones del Estado en esta provincia.

Guía de Córdoba.—Hemos recibido el cuaderno 11 de la que publica con éxito el ilustrado oficial del cuerpo de Estadística señor Cabronero.

Nuevo establecimiento.—Uno se ha abierto recientemente de bebidas en la plazuela de San Miguel, donde á la buena calidad de los géneros que se expenden, se une lo bien situado y excelentes condiciones de sus habitaciones, muy apropiado para los que quieren pasar allí un rato sin necesidad de estar para ello á la vista del público.

Teniente de navío.—Desde hace algunos días se encuentra en Córdoba el señor don Enrique Capriles y su distinguida esposa, y probablemente se detendrán aquí durante la feria.

Revista de España.—Hemos recibido el cuaderno correspondiente al 15 del mes actual, que contiene el siguiente sumario: Introducción al estudio de las sociedades primitivas, por don Adolfo Posada.—La disciplina militar y nuestro código, por don Rafael de Piquer.—El cuarto centenario del descubrimiento de América en el Ateneo de Madrid, por un señor socio.—Utilidad de las Escuelas para los seises, por don Francisco Soler y Gomez.—Agehirs, por don Josquin E. Romero.—Estáticas y dinámicas, por don J. Gomez Ocaña.—Por encima de los precipi-

cios, expedición africana, por Mad. H. J. S. de Rogozinska.—Cantos de la vendimia por don Salvador Rueda.—Concepto de sociología, por don Gumersindo Azcárate.—Crónica política interior, por don M. Tello Amundareyn.—Crónica exterior, por don L. Calzado.

Sucesos locales.—Notas de la guardia municipal.—El número 14, denuncia á dos palomas de bajo vuelo, que caminaban por la calle de una manera escandalosa, llamando la atención del público, contraviniendo á lo que está prevenido por la autoridad.—Un jóven que hace la vida de los perros vagabundos y pasa el día y parte de la noche molestando á los vecinos de la calle Cardenal Gonzalez, rompió anteayer un cristal: la madre de la criatura se niega á pagar el daño: despues se lo dirán de misas.—Y por último, fué detenido un hombre embriagado que dirijia insultos á los facultativos de la casa de socorro del distrito de la derecha.

Pensamiento.—Muchos no pueden ser felices porque jamás han sido desgraciados.

Sección minera.—Se han solicitado veinte pertenencias de la mina de plomo "Travesa", de la dehesa de Acibijos, término de Alcaracejos.

Cantar.—Per tu belleza te quiero, —y te quiero como buena; —y entre belleza y bondad — prefiero lo último tengas.

Amas mayor.—Lo ha sido nombrada doña Maria Benitez Lara, de la casa de Expositos de Posadas.

Vocales.—El 27 se hará en Rute é Hinojosa del Duque el sorteo de los seis vocales que, bajo la presidencia del juez, constituirán, como contribuyentes, la junta que ha de formar las listas del Jurado. El Martes se verificará el mismo sorteo en Lucena.

Apéndice.—Hasta el 27 está á la vista el del amillamiento de la villa de Adamuz.

Nose enmiendan.—Como reincidentes en la corta de fieno en la dehesa de la Plata, fueron denunciados á la autoridad respectiva tres individuos el 20 del actual por la guardia civil del puesto de la mina Santa Bárbara (Posadas).

Denucias.—El día 21 las presentó la guardia civil de Adamuz contra dos individuos que tenían pastando ganado lanar, cabrio y de cerda en los montes comunales de aquel término, como tambien contra otros tres sujetos que sin derecho alguno para ello la braban terrenos en el sitio indicado.

Artista.—En Sevilla ha fallecido el notable pintor don Manuel Cabal Aguado, entre cuyas importantes obras se encuentra la de los techos de la capilla del Palacio de San Telmo.

Fernán Nuñez.—Mayo 22 "Empiezo hoy por comunicar á usted, aunque algo tarde, el resultado de las elecciones municipales verificadas últimamente, en las que han salido triunfantes los señores don Bartolomé Laguna y Laguna, don Ricardo Lopez Serrano, don Antonio Garcia Espejo, don Fernando Ouesta y Luna, don Juan Crespo Torres Cañero, don Diego Ruiz Antúnez y don Andrés de Baya y Naranjo, los cuales tomarán posesión de su cargo el día primero de Julio próximo. La lucha electoral se ha llevado á efecto con la cordura y sensatez propia de este vecindario, no ocasionando la contienda ni la mas leña protesta entre los combatientes, que lo han sido ahora los partidos conservador y republicano. El pueblo se encuentra satisfecho por que solo espera de su Ayuntamiento que haga buena administración y poca política, y es una garantía de ello, no solo los individuos que hoy lo forman y los nuevos concejales que entran en la Casa grande, sino su dignísimo Alcalde presidente don Francisco Gomez Haerta, que tiene probado y á toda la población consta, que no sabe mas que caminar por la linea recta, por donde marchan los hombres honrados.

—Anguran aquí los labradores, refiriéndome á otro orden de ideas, un año menos que mediano por lo que afecta á la próxima cosecha de cereales y semillas, pues si bien suponen fundadamente que viniendo ya las tan deseadas lluvias, se remediarán bastante los sembrados, estas ilegalmente de todos modos tarde, y los sñmos por tal causa se encuentran bastante abatidos. Concluyo para no molestar mas su atención con una nota triste.—El ilustrado médico titular don Manuel de Córdoba y Jurado, ha fallecido el día 15 del corriente entre las victimas de una angina al pecho. Su muerte ha sido muy sentida por todo el pueblo, pues á un talento clarísimo y poco común, unia un carácter estable y cariñoso y una educación esmerada, prendas con las que sabia grangearse las simpatías de cuantos tuvimos el gusto de tratarlo. Descanse en paz.—Corresponsal.

En el café.—¿Habrá calor esta feria?—No me importa: yo he estado en Senegal, donde era tan fuerte el calor, que nos enrojecia los cuellos de las camisas.—Pues yo ¿sabéis por qué llevo dientes positivos? porque un día sentí tanto calor en Sahara, que se fundió el oro y se me cayó la dentadura.

El Calor, los cambios de temperatura, las frecuentes traspiraciones, debilitan el organismo y lo predisponen á las afecciones epidémicas, pero para evitarlo basta con tomar el sulfato de quina á la dosis de diez ó veinte centigramos diarios, pues no hay tónico más eficaz; su desagradable amargura es el solo obstáculo que se opone á su generalización, y no podemos menos de felicitar la iniciativa de los sucesores de Pelletier, inventor del sulfato de quina, que presentan este medicamento en forma de capsulas delgadas y transparentes, sin sabor y de rápida disolución en el estómago, de conservación indefinida y facil absorción.

LA EMULSIÓN DE LANMAN Y KEMP.—preparada con el Aceite de Hígado de Bacalao mas puro que producen las pesquerías de la Noruega, es un poderoso reconstituyente de las naturalezas débiles y un remedio seguro é infalible contra todas las Afecciones del Pecho, de la Garganta y de los Pulmones y demás casos para los cuales se prescribe el Aceite de Hígado de Bacalao puro.

Por su forma y sabor es agradable al paladar, y siendo en extremo digerible, puede soportarla el estómago mas delicado.

Al por mayor señores Vicente Ferrer y compañía plaza Moncada, Barcelona.

NO HAY PREPARACIÓN TAN ÚTIL NITAN eficaz como la "Emulsión Scott."
(Desconfíese de las sustituciones)

Málaga 20 junio 1887.—El abajo suscritor, certifico: Que hace algún tiempo que vengo usando en mis enfermos la "Emulsión Scott", de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa con excelentes resultados, por la cual no puedo menos de reconocer su verdadera importancia en todos aquellos casos para los cuales la experiencia sanciona ser útiles los medicamentos que constituyen la expresada Emulsión. Dr. José Martín Navarro.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Sin embargo del edicto publicado por esta Alcaldía con fecha 31 de Marzo de 1890, y por el que se invitaba en el término de quince días á los parientes ó deudos de doña Benita Cárdenas, doña Rafaela Sociago, don José Beltrán, doña Antonia Diaz y don Rafael de la Rosa á presentar los justificantes que acrediten el derecho que les asiste al terreno que aquellos ocupan en el cuadro 7.º del cementerio de Nuestra Señora de la Salud, cuya situación se desconoce por carecer las localidades de la correspondiente lápida, y apesar del tiempo trascurrido sin que se haya presentado por escrito reclamación alguna, esta Alcaldía, deseando por cuantos medios están á su alcance que los parientes de aquellos tengan noticia de esta determinación, por si con los antecedenentes que puedan facilitar fuera dable conocer el sitio en que recibieron cristiana sepultura, les invita de nuevo por término de ocho dias, durante cuyo plazo deberán exhibir los documentos que acrediten su derecho, designando de una manera precisa el lugar que ocupan mencionados restos; con la advertencia de que transcurrido dicho término, se entenderá renunciado el derecho que pueda asistirles, y se utilizará el terreno en la construcción de panteones familiares á que se proyecta destinar.

Córdoba 21 de Mayo de 1891.—Juan Tejón.

ACADEMIA POLITÉCNICA.

Observaciones meteorológicas hechas en la misma el día de hoy.

Altura barométrica en milímetros.	755.9
Temperatura á la sombra y al aire libre, en grados centesimales.	20.7
Dirección del viento.	0.
Estado del cielo.	Nuboso
Temperatura máxima, á la sombra y al aire libre.	21.3
Id. mínima, id. id.	8.2
Agua de lluvia, en milímetros.	7.2

Córdoba 23 de Mayo de 1891.—El Director, M. Sidro.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—La Santísima Trinidad, y San Juan Francisco Regis, confesor.—Mañana, San Gregorio y confesor, y San Urbano papa y mártir.

JUBILEO OROUCLAR.—Hoy, en la Iglesia de los Padres de Gracia, devoción á la Santísima Trinidad, por la intención de la Comunidad de Padres del I. C. de Maria.

Ejercicios del mes de Maria.

—En la Iglesia Parroquial de San Pedro, á las ocho y media de la mañana, despues de una misa rezada: los dias festivos despues de la mayor.

—En la del Sagrario, á las siete y media: los dias festivos media hora despues de oraciones, con sermón.

—En la de San Francisco, á las siete y media.

—En la de Santa Marina, á las ocho.

—En la de San Lorenzo, á las seis y media.

—En la de San Juan, á las seis de la tarde.

—En la auxiliar de la Magdalena, á las oraciones, con cántico y sermón.

—En la de la Fuensanta, al toque de oraciones.

—En la del convento de religiosas de la Encarnación, á las seis de la tarde.

—En la del Colegio de la Piedad, á las oraciones.

—En la de San Pedro de Alcántara, á las oraciones.

—En la de los PP. Misioneros del Inmaculado Corazon de Maria, á las cinco y media de la mañana y á las oraciones: los dias festivos á las seis menos cuarto, con exposición del Santísimo Sacramento y sermón.

—En la Real Iglesia de San Hipólito á las oraciones. Despues del Rosario y plática cantarán los niños, y uno de ellos referirá un ejemplo de los prodigios de la Santísima Virgen.

—Hoy, á las diez de la mañana se celebrará en la Iglesia de los Padres Misioneros del I. C. de Maria, una solemne misa con orquesta en honor de la Santísima Trinidad. Será orador el señor Doctor Don Victor Jesús de la Vega. Terminada la misa se dará la absolución general á los Cofrades de la Santísima Trinidad.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Sol, en la Catedral.

Sesto aniversario.

LA SEÑORITA
Doña Maria del Carmen Jimenez
AMIGO

Falleció el día 26 de Mayo de 1885,
á los doce años de edad

D. E. P.

Todas las misas que se celebren en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral el día 26 de los corrientes, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señorita.

Sus hermanos ruegan á sus amigos y personas piadosas la encomienden á Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

COMPANÍA DE OPERA ITALIANA
Bajo la dirección del maestro don Fedro Urrutia.

Función para hoy (6.º de abono), en la que toman parte las célebres tiple Señoras Kupfer y Pasqua.

La ópera en cuatro actos, *Gioconda*.—A las nueve en punto.

PRECIOS.—Proscenios segundos sin entradas, 40 pesetas.—Palcos segundos sin id., 20.—Butacas con entrada, 8.—Delanteras de anfiteatro con id., 4.—Asientos de anfiteatro numerados, con idem 2'50.—Delanteras y silloncillos de paraíso con idem 1'50.—Entrada para palco, 2 pesetas.—Idem de paraíso, 1 peseta.

TEATRO CIRCO
DEL GRAN CAPITAN

Función para hoy, á las nueve menos cuarto.

Inauguración del circo y debut de la notable compañía ecuestre, gimnástica, acrobática, cómica, mímica, musical y taurina de don Rafael Diaz y Tony-Grice.

Compañía compuesta de 50 artistas, 30 caballos de todas las razas, un toro, un burro, un cerdo y gatos sábios

PRECIOS.—Palcos sin entradas, 10 pesetas.—Sillas al rededor de la pista, con entrada, 2.—Entrada general y de palco, 75 céntimos.—Media entrada, 50.

Cada billete cuyo precio exceda de una peseta, pagará diez céntimos por impuesto de sello móvil.

No se darán contraseñas sino en el intermedio de primera é segunda parte.

REAL DE LA FERIA

CIRCO ECUESTRE DE VERANO

Compañía ecuestre gimnástica, mímica y acrobática compuesta de 30 artistas de ambos sexos, 12 magníficos caballos presentados en libertad y alta escuela.

Los cuatro célebres toros amaestrados, un jabalí educado en libertad y colección de perros inteligentes, bajo la dirección de don Pedro Fesi Peralta.

Funciones por tarde y noche.

Precios.—Sillas alrededor de la pista con entrada, 50 céntimos.—Entrada general, 25 céntimos.

TEATRO DEL SUBMARINO

Por tarde y noche. Representadas por autómatas.

1.º Juegos Icaros.—2.º El aplaudido drama en un acto, de gran espectáculo, con magníficas decoraciones, en donde aparece el fondo del mar, haciendo pruebas el Buque Submarino, nominado: *El submarino Peral*.—Último. El divertido juguete en un acto: *La Cogida de Perico Jindama*.

Entrada general un real. Con asiento de preferencia, dos reales.

PLAZA DE TOROS.

Con superior permiso, presididas por la autoridad competente y si el tiempo lo permite se verificarán dos magníficas corridas de

TOROS DE MUERTE

en los días 25 y 26 de Mayo de 1891, feria en esta ciudad.

Los doce toros que se han de lidiar, son de las ganaderías siguientes: El día 25, seis de la acreditada del señor don Rafael Molina y Sanchez, y el día 26, seis de la afamada del Excmo. Sr. Don Antonio Miura.

Matadores.—El día 25, Manuel García (El Espartero) y Rafael Guerra (Guerrita); y el día 26, Rafael Molina (Lagar-tijo), Manuel García (El Espartero) y Rafael Guerra (Guerrita), con sus respectivas cuadrillas.

La plaza se abrirá á las dos y media, empezando las corridas á las cuatro y media.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del "Diario de Córdoba."

Telegrama de la Agencia Fabra. Madrid 23 (4 tarde).

El presidente del Consejo de ministros ha recibido á la comisión de las Cámaras de Comercio, á la que ofreció que el gobierno procurará que sean atendidos sus deseos en lo posible.

Se ha reunido el consejo del Banco de España para estudiar la proposición que le ha hecho el gobierno referente á la limitación de la emisión de billetes por una cantidad determinada.

CAMBIOS

Servicio Benard y Compañía DE MADRID BARCELONA Y PARIS Cotización del día 23 de Mayo de 1891

Madrid 3'30 tarde.	3 por 100 francés 93'97
5 p. 100 italiano 92'40	Bco. otomano 576'00
4 por 100 ext. 76'75	4 por 100 int. 75'80
4 por 100 amort. 88'90	Rio Tinto 18'12
Cuba 1886 108'50	pharsis 151'00
Cuba 1890 97'10	Cape Copper 62'00
Bco. España 418'00	Andaluzes 473'00
Ciña. Tabacos 86'00	Norte de España 305'00
3 por 100 Portugués 43'00	Frs. Alicante 315'00
4 por 100 interior 75'80	Cuba 1886 490'00
Contado 75'80	Cuba 1890 461'00
4 p. 100 fin prom. 76'00	3 por 100 Francés nuevo 92'35
Paris 5 45 tarde 72'45	Alpino 209'00
4 p. 100 exterior 72'45	Representante de los Sres. Benard y Compañía en Córdoba D. B. Puig, calle Ramirez Arellano número 25.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

CHOCOLATE MENIER

LA FABRICA MAS GRANDE DEL MUNDO Venta: 50,000 K^{OS} por Dia

Advertisement for 'CALICIDA ESCRIVA' medicine, including text like 'SE CURAN CALLOS 4,5 66 DIAS' and 'FARMACIA DE LA ESTRELLA BARCELONA'.

Advertisement for 'VERMOUTH ESPAÑOL' by 'ORTUÑO HERMANOS', featuring a logo and text 'CONFECCIONADO POR ORTUÑO HERMANOS'.

Advertisement for 'PILDORAS DEHAUT' medicine, with text 'Las personas que conocen las PILDORAS DEHAUT' and 'no tñbean en purgarse'.

Advertisement for 'Jarabe de quina ferruginoso' by 'DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA', describing its medicinal benefits.

Advertisement for 'AGUA DE AZAHAR' by 'COMPANIA FABRIL TENA SEVILLA', including an image of a bottle and text 'RECONOCIDA COMO LA MEJOR'.

Advertisement for 'AGUAS DE PUERTOLLANO' by 'LUCAS GOMEZ Y PEREZ', featuring medals and text 'Premiadas en varias Exposiciones'.

Advertisement for 'Gran Lotería de dinero' with the headline '500.000 MARCOS' and details about the lottery draw.

Advertisement for 'TONICO ORIENTAL' by 'EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO', featuring an image of a woman's face.

Advertisement for 'ULTRAMARINOS' by 'LUCAS GOMEZ Y PEREZ', located at 'Carreteras núm. 1 y Judería 2, Córdoba'.

Advertisement for 'LOS LIBROS' by 'LA CONSTANCIA', mentioning 'Reguladora de los precios de este mercado'.

Large advertisement for 'Valentín y Compañía' bank, listing various services and interest rates, including 'BANQUEROS HAMBURGO Alemania'.

Advertisement for 'Pectoral de Cereza del Dr. Ayer' and 'Remedio para la Tos', describing the effectiveness of these remedies.

Advertisement for 'Realización forzosa' by 'García Lovora', mentioning 'antes Azonaicas'.

Advertisement for 'REGULADORA DE LOS PRECIOS DE ESTE MERCADO' by 'LA CONSTANCIA'.

Advertisement for 'EL MARTILLO' by 'Bazar de ferretería y taller de calderería'.

Advertisement for 'CONFITERIA EL CENTRO' by 'Francisco Lopez'.

Advertisement for 'Realización' by 'Bazar de ferretería y taller de calderería'.

Advertisement for 'CARNES DE TORO' by 'Francisco Lopez'.

Advertisement for 'Realización' by 'Bazar de ferretería y taller de calderería'.

Advertisement for 'Realización' by 'Bazar de ferretería y taller de calderería'.